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El PP reclama que se agilice la limpieza del río Zagrilla

Los populares solicitan la inclusión en los Presupuestos Generales del Estado de una partida para 
llevar a cabo el proyecto previsto en este cauce hídrico
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El 
PP de Priego ha pedido que se agilicen las tareas de 
limpieza del río Zagrilla, tanto al  Ayuntamiento como 
a la Confederación Hidrográfica de Guadalquivir, 
reclamando de paso que en los Presupuestos General 
del Estado se incluya la partida para la actuación en 
dicho cauce hídrico.

La presidenta de los populares prieguenses, Cristina 
Casanueva, acompañada por la vice portavoz del PP en 
el Consistorio  y candidata a la Alcaldía, María Luisa 
Ceballos, y por el también edil popular Luis Miguel 
Carrillo, realizaba estas declaraciones en el puente del 

antiguo tramo de la CO-8211, en cuyas inmediaciones puede apreciarse el “abandono”, en lo que a la 
limpieza se refiere, que sufre el cauce del río Zagrilla.
Según Casanueva, “el PSOE está en otras cosas, está en viajar a Nueva York, en viajar a Madrid varias 
veces, o en ir a programa de Televisión, olvidándose de lo que es el día a día del funcionamiento y las 
necesidades de los vecinos tanto en Priego como en las aldeas”.
Para la presidenta del PP prieguense, el  tándem PSOE-PSOE, “no funciona”, apuntando que el salir en 
prensa para solicitar a una entidad dependiente del gobierno central (PSOE) como es la Confederación, que 
se acomete esta actuación, “deja patente que hay una falta de gestión”, señalando que es más grave aún que 
al alcalde de Priego, “su partido no le hace caso con las demandas, porque dicen que hace un año que 
solicitaron que se limpiara”.
A diferencia de este “olvido”, Casanueva recordaba que con María Luisa Ceballos al frente de la Alcaldía, 
“el río Zagrilla se limpió, tanto por Confederación como por el Ayuntamiento, y también había una relación 
bastante fluida con los vecinos, que nos indicaban qué puntos eran los más críticos de cara a esa limpieza 
que evitase inundaciones”.
Según Casanueva, “durante los seis años de gobierno del PP, no se inundó, y en dos años de gobierno del 
tripartito, se han producido numerosos daños materiales por inundaciones en esta zona”, señalando que la 
actuación ahora recogida en el Plan de Gestión del Riesgo de Inundaciones, “era del gobierno del PSOE, 
cuando la Junta tenía competencias  en materia de cauces”. 
En este sentido, Casanueva recordaba que Priego contó con un delegado provincial de Medio Ambiente del 
PSOE, “que prometió a los vecinos de la zona que iba a actuar”, añadiendo que cuando el PP llegó en 2015 
al Gobierno y las competencias volvieron al ejecutivo central, “no había nada de ese proyecto y ha sido el 
gobierno del PP el que lo ha vuelto a poner en marcha”.
Ante tales antecedentes, la presidenta de los populares prieguenses  adelantaba que han registrado un escrito 
en el Ayuntamiento en el que, aparte de solicitar que se limpie el cauce inmediatamente para evitar más 



daños en las próximas lluvias, “que o bien por el Ayuntamiento se actúe en aquellos puntos críticos o bien 
por Confederación”, solicitando igualmente todos los escritos que se han remitido a Confederación durante 
estos dos últimos años sobre este río, así como información sobre las actuaciones que el Consistorio ha 
realizado en otros cauces del término municipal y la manera en la que se han realizado dichas intervenciones.
Por su parte, Luis Miguel Carrillo criticaba la “dejadez absoluta” por parte de Confederación y del 
Ayuntamiento, en el mantenimiento del cauce del río Zagrilla, poniendo como ejemplo el enclave en el que 
se encontraban, “con álamos secos que se cayeron el pasado año en una de las primeras inundaciones que se 
produjeron en marzo”, lo que provoca, según Carrillo, “que el río esté acolmatado  y este estancamiento 
provoque a su vez que el estancamiento del agua vaya hacia arriba”.
Como señalaba el edil del PP, “tenemos un problema con la cantidad de árboles secos que hay, debido a la 
grafiosis, pero esos árboles hay que retirarlos para que no sigan acolmatando el río”, advirtiendo que tras la 
inundación que se produjo en la madrugada del pasado viernes, “por la zona no apareció nadie del 
Ayuntamiento hasta el martes”, pese a que el carril que va del Llano de las Monjas al Barrio en Zagrilla 
estaba cortado y no podían pasar turismos, lo que ha provocado en los vecinos una sensación, a juicio de 
Carrillo, de “abandono absoluto”.
Tras reconocer que, “nadie puede evitar una inundación”, María Luisa Ceballos incidía en la necesidad de 
tener un conocimiento del territorio, “que hoy no se tiene”, y poner los medios suficientes para que se 
produzcan los menos daños posibles y tener un control continuo de este tipo de actuaciones.
Según  Ceballos, en el río Zagrilla existen dos temas diferentes, por un lado el mantenimiento que tiene que 
tener el cauce y otro la gran inversión que tiene que realizar la CHG en la actuación recogida en el Plan de 
Gestión del Riesgo de Inundaciones aprobado por el Gobierno.
En este sentido, la candidata popular a la Alcaldía de Priego indicaba que desde la llegada del PP al gobierno 
municipal de Priego, se comenzó a trabajar con la CHG, realizándose en 2013 una actuación por importe de 
18.00, en la que se procedió a la limpieza de una serie de tramos que evitó durante unos años que cuando las 
precipitaciones fueran abundantes se reprodujeran las inundaciones. De forma paralela, como así añadía 
Ceballos, “teníamos que tener la autorización de la CHG para limpiar los ojos de los puentes, porque si no se 
limpian, no sirve de nada el trabajo realizado”.
Por otra parte, Ceballos indicaba que la actuación proyectada dentro del Plan de Gestión del Riesgo de 
Inundaciones, “tiene que venir recogida en los Presupuestos Generales del Estado”, en los que como 
apuntaba, “no he visto a ningún socialista reclamar que vengan reflejados esos casi 3 millones de euros”.
De ahí que Ceballos concluía instando al equipo de gobierno del Consistorio prieguense y a la propia 
Confederación  Hidrográfica,  a firmar el convenio para la ejecución de la actuación prevista así como su 
correspondiente dotación presupuestaria, “si no queremos que se repita la situación de los últimos 20 años en 
el río Zagrilla”.


